

Midi Libre  
Gard Rhodanien  
19.01.16



é dans la collision.

## Le véhicule heurte la glissière: un blessé léger

Un automobiliste qui circulait sur la route touristique du Docteur-Pons, à Avignon, ce lundi, vers 16h30, a perdu le contrôle de son véhicule. Il a terminé sa course contre la glissière de sécurité. Légèrement blessé, il a été emmené au centre hospitalier d'Avignon par les pompiers.

## Carsan Une personne évacuée par hélicoptère

Dimanche, vers 11h15, les pompiers sont intervenus sur le terrain de dressage de l'Amicale canne de Carsan, pour porter secours à une personne qui ne se sentait pas bien. Vu la gravité de la situation, un hélicoptère du Samu a été appelé en renfort pour évacuer la personne.

## Sabran Feu de cheminée

Les sapeurs-pompiers de Bagnols-sur-Cèze sont intervenus, dimanche, vers 21h20, pour un feu de cheminée à Sabran. Fort heureusement, le sinistre est resté limité au condui-

tableau est nourri. Il reconnaît cependant « quelques gifles de temps en temps ». Les voisins et relations diverses sur Bessèges défilent devant le tribunal et

rien patron de la brigade de recherches d'Alès, en charge du dossier en 2012. L'officier de gendarmerie est revenu sur les circonstances du crime, les auditions ainsi que sur le déroulement de l'enquê-

tes. Suivront la phase civile, les réquisitions de l'avocat général, puis les plaidoiries de la défense.  
FABRICE ANDRÉS  
fandres@midilibre.com

# À Marcoule, des départs mais des perspectives dans le démantèlement

**Vœux** | Le CEA, Areva Melox, Areva Marcoule, la Socodei et Synergy Health ont fait le bilan de 2015 et présenté leurs feuilles de route.

Sur le site de Marcoule, les entreprises sont multiples mais touchent toutes au nucléaire, que ce soit en termes de production ou de démantèlement. C'est pourquoi, chaque année, à pareille époque, leurs dirigeants s'unissent pour présenter leurs vœux, comme ce fut le cas mercredi 13 janvier, dans le restaurant du CEA. C'est aussi un bon baromètre sur l'état de l'industrie nucléaire dans le Gard rhodanien.

Pour le CEA, qui a fêté les 60 ans du centre de Marcoule en 2015, la Socodei qui a vu le redémarrage de son activité fusion en avril et le retour à l'équilibre financier avec un chiffre d'affaires en hausse de 13% à la fin de l'année 2015, et l'usine Synergy Health, dont le groupe a fusionné avec le groupe américain Sterns et est promis à un développement dès 2016, les perspectives économiques et industrielles sont plutôt bonnes. C'est, en substance, les messages qu'ont fait passer leur directeur respectif, Philippe Guiberteau pour le CEA, Patrick Faure pour la Socodei, et Patrick Vincenot pour l'usine Synergy Health.

Les vœux les plus attendus étaient pourtant ceux émanant des deux entités d'Areva, Areva Marcoule et Areva Me-



Les dirigeants du site de Marcoule ont formulé leurs vœux. MICHAEL ANUSSET

loix, en lien avec la situation financière et industrielle catastrophique actuelle et le plan de transformation d'Areva. Jean-Marc Ligney, directeur d'Areva Melox, a rappelé que 2015 avait été une année de consolidation en matière de sécurité au travail, de production, avec cent vingt-cinq tonnes de combustibles recyclés Mox et la fin de la fabrication allemande, et de capacité de production avec un investissement de 30 M€. Une année de préparation aussi, avec la mise en place du plan de compétitivité.

## Le plan de sauvegarde pour l'emploi du groupe Areva amorcé en 2016

Pour 2016, « nous devons déployer nos efforts en dépendant moins dans tous les secteurs d'activité », a lancé Jean-

Marc Ligney. Et d'évoquer le projet de plan de départs volontaires en attente d'homologation à la fin du mois de mars, et qui devrait être mis en œuvre jusqu'en 2017 pour toucher trois des entités du groupe dans le département, dont Melox. « Mais les sept entités du groupe dans le Gard (Melox, Marcoule, Areva NP Bagnols, STMI, Mainco, Areva TN et LMC) seront maintenues, comme les compétences et le savoir-faire des salariés », a insisté Jean-Marc Ligney. Au point de vue industriel, Areva Melox a pour objectif « de produire au-delà des cent quarante tonnes de Mox, grâce au redémarrage de deux réacteurs utilisant du Mox au Japon ».

Au nom d'Areva Marcoule, Marie-Emmanuelle Brunel, responsable de la communica-

tion, s'est exprimée en l'absence d'Olivier Arnaud, directeur du site du Gard rhodanien, retenu à Paris. « Nous entendons demeurer un prestataire de services de premier ordre pour le CEA, avec un haut niveau de sûreté et de sécurité dans nos activités. » Elle a rappelé, pour 2015, « la conclusion, avec le CEA Marcoule, d'une série de contrats de gestion d'installations nucléaires en démantèlement et d'assistance aux travaux pour un montant 370 M€ sur la période 2016-2020 ». Marie-Emmanuelle Brunel s'est même voulu rassurante. « Ces contrats ouvrent la voie au renforcement des équipes locales, avec la création d'une cinquantaine de postes au sein de la filiale d'Areva dédiée aux activités de démantèlement, à laquelle l'établissement de Marcoule est rattaché. »

Reste qu'en 2016, Areva Marcoule participera au plan de transformation du groupe Areva, alors que le plan de sauvegarde de l'emploi entraînera des départs volontaires. « 60% de ces départs en Gard rhodanien seront des mesures d'âges », a justifié la responsable de la communication d'Areva Marcoule.

XAVIER ROUSSEAU  
xrousseau@midilibre.com